

**Le collectif de veille**  
de la Neutorplatz - Breisach

**Suzanne Rousselot**  
21 Basse Baroche  
F - 68910 Labaroche  
+33 389 498 388, +33 637 917 252



**Die Montagsmahnwacher**  
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**  
Amselweg 18  
D - 79206 Breisach  
+49 7664 912017, +49 173 3110647

## **Ansprache**

Pressekonferenz am 5.10.2018, auf dem Rheindamm hinter dem AKW Fessenheim

Mesdames et Messieurs, sehr geehrte Damen und Herren,

mir sind zwei Minuten Redezeit zugeordnet, um jetzt knapp 400 Montage - Woche für Woche ohne Unterbrechung - genau genommen 389 Mahnwachen auf dem Neutorplatz in Breisach vorzustellen. Jede dieser Mahnwachen ist in Bild und Text dokumentiert und kann im Internet nachgelesen werden. Sie sehen, wir sind nicht nur schmückendes Beiwerk - wir leisten einen wichtigen Beitrag im Kampf um die endgültige Stilllegung des Atomkraftwerks Fessenheim.

Darum werde ich keine wertvolle Zeit vergeuden sondern nur die neusten Erkenntnisse um unser Auftreten vorstellen. Nach über sieben Jahren gemeinsamen Protestes sind wir, deutsche und französische Atomkraftgegner, so zusammengewachsen, dass jeder Rest nationaler Grenze zwischen uns verschwunden ist. Wir sprechen mit einer Stimme, wir sind ein Volk - nous sommes un peuple !

Sicherlich auch ein Grund, warum wir mit dem Vorzimmer des französischen Präsidenten in direktem Briefkontakt stehen.

Viele unserer Forderungen wurden mit mehr oder weniger Verzögerung auch von der Lokalpolitik übernommen - nicht zuletzt, weil sich ihre Berechtigung ergeben hat. Gerade gestern hat der neue französische Umweltminister die Koppelung AKW Fessenheim und EPR Flamanville aufgekündigt.

Jetzt dürften meine zwei Minuten fast schon um sein. Darum noch schnell ein Ausblick und ein Versprechen: Wir geben nicht auf! Wir machen weiter!

Und jetzt beende ich die Vorstellung der Mahnwache Breisach mit dem Zitat von Annemarie Sacherer aus dem Wyhler Wald, das uns Motto und Ansporn zugleich geblieben ist: „Wir machen weiter, bis der Atommafia die Luft ausgeht!“

Gustav Rosa, Mahnwache Breisach